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Abstract (en)
The procedure consists of milling one or more grooves (6a, 6b) in an outer supporting surface such as a watch face (8) of white gold typically 1 mm
thick and drilling holes to receive the stones from the back of the supporting surface, leaving a rim that retains the edge of each stone. The stones
are then fixed in place by beads of material cut and pressed from the inner walls of the holes against the stones' rear faces. The axes of the holes
are aligned with the centres of the grooves, which can have a constant or variable width.

Abstract (fr)
L'invention concerne un procédé de sertissage d'une pluralité de pierres (24) présentant chacune une culasse, une couronne (26) et un feuilletis
dans un élément support (1) en métal comprenant les étapes consistant à: - fraiser une rainure (6) sur une première face de l'élément support (1);
- percer depuis une deuxième face de l'élément support, opposée à ladite première face, une pluralité de trous (10) ayant chacun un diamètre
correspondant sensiblement au diamètre du feuilletis de la pierre qu'il est destiné à recevoir, de manière que chaque trou (10) débouche dans ladite
rainure (6) et que chaque fond de trou (10) forme une paroi (14) d'appui pour la couronne de la pierre; - former des grains (20) dans la deuxième
face de l'élément support au voisinage des parois d'appui - mettre en place les pierres (24) dans les trous (10) de manière que la couronne (26) de
chaque pierre (24) vienne buter contre la paroi d'appui (14) de son trou ; et - pousser les grains (20) contre la culasse de chaque pierre (24) afin de
fixer les pierres (24) dans ledit élément support (1).
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